

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
de las Sociedades Obreras

AÑO VIII

ELCHE 11 DE SEPTIEMBRE DE 1932

NUM. 331

ORIENTACIONES

Socialismo y evolución

La sustitución de la sociedad capitalista por el Socialismo, constituirá evidentemente un hecho revolucionario; pero no por serlo acaecerá por la violencia con todo el cortejo de fusilamientos, guillotinas, bombas y barricadas.

Es un grave error el equiparar la *revolución* con la *revolución* violenta, olvidando que aquella es la consecuencia lógica de la evolución y ésta un esfuerzo contra el curso de la evolución misma.

La Humanidad es regida por la ley de adaptación al medio; por ello la *revolución violenta* es la negación de la *evolución*.

A este efecto Lassalle expresaba el concepto socialista de la *revolución* en estas palabras, pronunciadas ante el Tribunal de Berlín.

«Pero por qué el fiscal... se limita a emplear la palabra *revolución* en el significado estrictamente jurídico y no puede pronunciarla sin ver, gracias a su inagotable fantasía, las hoces ensangrentadas de los campesinos sublevados?»

La guerra de los aldeanos, a pesar de haberse realizado con violencia y derramamiento de sangre, lejos de ser revolucionario ese movimiento, a mi entender fué en realidad reaccionario.

Por el contrario, el progreso de la industria que tiene efecto en el siglo XVI, aún cuando no haya hecho desvanecer las espadas, debe considerarse como un hecho real y verdaderamente revolucionario, como reputo completa y efectiva *revolución* inicial la invención de las máquinas de tejer.

Revolución significa subversión, y se verifica siempre que, con violencia o sin ella, se establece un principio completamente nuevo, distinto al hasta entonces imperante; otra cosa es la reforma, (para comprender la cual, nos basta mirar la nuestra agraria); ésta existe cuando se conserva el principio vigente y solamente se intenta hacer dicho principio más humano, más lógico o más justo.

Los medios de que los pueblos se valgan para tales fines:

revolución o reforma, no tienen importancia. Una reforma puede realizarse con violencia y efusión de sangre, y una revolución puede hacerse en la mayor paz.

Ahora bien, la *revolución violenta* podrá realizarse, y acaso se realice, pero no será por la propaganda socialista.

Surgirá quizá como respuesta a las violencias diarias de la clase aún dominante, que con sus abusos y arbitrariedades inspira a los trabajadores un insaciable afán de venganza.

Podrá surgir por el influjo de la *revolución violenta* que intenta realizar la burguesía queriendo detener el movimiento histórico, y lo que es peor aún, hacer que retroceda. Si la *revolución violenta* viniese, los socialistas no tendrían la culpa.

Los socialistas saben que la *revolución violenta* es un conjunto de horrores, y como aspiran a la felicidad de todos, no desean que cruentos sucesos dificulten su camino con destrucciones y estragos sin cuento.

Los socialistas saben que una *revolución violenta* entorpecería las mejores conquistas de la civilización y produciría la descomposición de todo sentimiento moral, artístico y humano, de las más útiles obras de la Ciencia, de la Literatura y de la Industria, y como partidarios que son de una sociedad más progresiva, aborrecen la aparición de semejante barbarie.

El Socialismo, al diagnosticar el desorden social de rencores personales, elimina el odio del hombre contra el hombre, y al explicar el hecho histórico y elevarse hacia más equitativas relaciones sociales, emprende, mediante la acción orgánica de todas las fuerzas proletarias, sin movimientos convulsivos, la marcha segura hacia la redención.

El Socialismo, evolucionista en sus medios, es revolucionario en sus fines.

Pero el ser evolucionistas no quiere decir que el Socialismo tarde en establecerse mil años, (ya podemos admirar alguna nación que ensaya el Socialismo) los socialistas no pueden precisar la fecha

de su instauración; pero es lógico creer que tardará menos aún que las anteriores formas económicas.

A BOCA JARRO

Caso bochornoso

Acaban de enterarme de un caso que, por lo insólito y salvaje creo que jamás se haya registrado en los anales de la Historia, cometido por ninguno de los profesionales de la Ciencia Médica.

El martes antepasado se agravó en su dolencia a causa de un ataque cardíaco, la esposa del maestro de albanilería y amigo nuestro, Antonio López. Como es lógico, fueron inmediatamente en busca de un médico. El primer Dr. que encontraron fué D. José Pomares Perlasia, el cual, puesto en antecedentes de lo que ocurría se encaminó hacia la casa de la enferma. Una vez ante la paciente y antes de determinarse a examinarla se limitó a preguntar a la familia quién era el médico que asistía a la enferma, y habiéndole respondido que D. Rafael Espuch, el Sr. Pomares, con un verdadero e inhumano cinismo contestó: —Pues entonces llamen ustedes a Espuch...

—Espuch está en el campo y necesitamos un médico con urgencia, le dijeron.

—Vayan ustedes a buscarlo al campo, contestó. Y subiendo en el coche y ante la indignación de todo el vecindario se alejó de la casa sin prestar a la enferma los auxilios de la ciencia.

«Para esto va el Sr. Pomares a oír misa todos los domingos y fiestas? ¿Acaso es la Iglesia quien le enseña a cometer esos actos tan HUMANOS? Con unos cuantos más de esa índole, se gana usted la medalla del sacrificio.»

Úrge una operación

Desde que reinó Alfonso el destuetanado, padre del que España facturó el pasado año, se puede decir que no se hacían alzamientos militares.

Entró la República y cada mes hay un intento de rebelión, cada día le sale un grano, un flemón o cualquier otra dolencia.

Los médicos de cabecera, cortan, inyectan y ponen cataplasmas para sacar la inflamación, pero a los pocos días, vuelve a salir otra cosa.

Ya no basta con medias curas para que la República viva, precisa una buena operación que saque de raíz, el virus monárquico que tiene el Ejército; y al decir Ejército no aludimos a los soldados y clases, sino a la mayoría de Jefes y Oficiales, que si han jurado fidelidad a la República, es por seguir cobrando su paga y tener una fuerza en sus manos para traicionar el nuevo Régimen.

Precisa una nueva reorganización del Ejército y la Armada, y si de ella no sale lo que España quiere, vaya enhorabuena el Ejército,

Agrupación Socialista Obrera CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General Ordinaria para mañana lunes 12 de los corrientes a las 9 y media de su noche y en el Salón grande de Círculo Obrero, para tratar sobre los siguientes puntos:

- 1.º Lectura del Acta y de la Convocatoria.
- 2.º Lectura del Estado de Cuentas.
- 3.º Movimiento de Afiliados.
- 4.º Gestión del Comité.
- 5.º Lectura de las Proposiciones que las Agrupaciones presentan al próximo Congreso del Partido Socialista.
- 6.º Nombramiento de delegado para el Congreso.
- 7.º Proposiciones Generales.

Por lo interesante de los puntos a tratar se ruega muy encarecidamente la asistencia de todos los afiliados.

Elche y Septiembre de 1932.
EL COMITÉ

que desde el pasado siglo, ya sabemos para que sirve.

Para defender la República contra las invasiones extranjeras, sobre pueblo, como se ha demostrado otras veces; para defenderla de los monárquicos, ya se ha visto en las pasadas intenciones; y como conquistas de territorio no queremos, de aquí que no necesitamos modernos armamentos ni nuevas formas de asesinar humanos.

Villa Cisneros

Nueva playa de moda. El Patronato Nacional de Turismo, ha descubierto a donde encauzar la epidemia de nobles con afán de viajar, y el Sr. Casares Quiroga, gran expendedor de pasajes para dicha playa, no cesa en facilitar buques para la travesía.

En la próxima semana marcharán unos 300 turistas. No hay que decir que son de lo mejorcito de España: duques, marqueses, condes, milloneros y hasta tal vez lleven su buen par de sacerdotes.

Estamos casi seguros, que dentro de un mes, Villa Cisneros, parecerá la antigua Villa y Corte española; rancia nobleza, rancio monarquismo, rancias militares; en fin, todo lo más rancio de España.

Vaya una olorcita de ranciedad que percibirán los que naveguen por aquellas aguas.

«No querían redimir negros en España? ¡¡Pues ale, que allí ya estáis más cerca de ellos!!»

¡¡Vaya regalo que les mandamos a los habitantes de tan dichosa villa!!

Doña Asunción Ibarra

Con plena satisfacción comunicamos a nuestros lectores la íntima alegría que sentimos al poder transmitirles la noticia de la mejoría observada en la dolencia que aqueja a Doña Asunción.

Estamos seguros que la naturaleza fuerte de que está dotada esta benemérita dama se impondrá a la enfermedad que ha intentado vencerla y dentro de poco podremos dar la noticia del completo restablecimiento de la señora Ibarra.

El Congreso de los Agricultores

El sábado ha de dar comienzo en Madrid el más interesante Congreso celebrado hasta la fecha por la clase productora española, y a nadie puede ignorarse la importancia de tal comicio por cuanto se trata nada menos que de los trabajadores de la tierra.

España, eminentemente agrícola, necesita para convertirse en nación rica, que sus brazos agrarios la levanten y nada como la organización de los campesinos que trabajan la tierra, que han de sentir verdadero apego al suelo que riegan con su sudor, para que el milagro se opere.

Causa admiración el crecimiento rápido de esta potentísima Federación. Sólo cuenta dos años de vida y presenta un número de secciones y afiliados considerable: 2.541 de las primeras y 392.953 de los segundos, contra 275 y 36.639 respectivamente en Junio de 1930 al constituirse.

La táctica sería, pulcra, sin igual, de la Unión General de Trabajadores, alimentada por el valor básico del glorioso Socialismo español, atrae a las masas a él, donde encuentran consecuencia y vitalidad y en cuyo organismo ven al forjador del bienestar obrero y campesino.

El valor del II Congreso se aprecia en su inestimable documento que sirve de Memoria al mismo y de la que pueden sentirse orgullosos los dirigentes de la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra.

Por lo que a nosotros respecta hemos de confesar que hasta el año 30 considerábamos a la U. G. de T. incompleta; desde esa fecha ha pasado a formar parte de ella el sector obrero que verdaderamente ha de revolucionar España. Estamos seguros que el Congreso estará presidido por una serie ininterrumpida de aciertos que señalarán una nueva época en el agro español.

¡Viva la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra!

¡Viva la Unión General de Trabajadores!

ECCOS

Para los que sufren el equívoco de considerar que la colaboración de los socialistas en el Poder resta fuerzas al Partido, ofrecemos el siguiente «eco» para que desaparezca de sus mentes tal error pues cuando se colabora con un partido burgués se pierden simpatías en las masas obreras, pero cuando se gobierna con tanta claridad como lo hacemos los socialistas, no hay peligro a perder el contacto con la clase a quien se debe el Partido.

«En el pueblo de Calañas, de la provincia de Huelva se han celebrado elecciones parciales de concejales, resultando elegidos CINCO SOCIALISTAS y un radical.»

El sumario por los sucesos de Sevilla alcanza a diez paisanos y a 140 militares habiendo manifestado el juez especial su optimismo en la justicia, encauzadora de la paz y el orden.

El Código penal del año 1870, ese arcaico conjunto de artículos inservibles, ha sido ya destronado y otro más en armonía con los tiempos democráticos que atravesamos, ha sido explanado en el Parlamento por nuestro insigne penalista Giménez de Asúa.

El Dr. Victoriano M. Ortega ha regresado a esta, después de un mes de estancia haciendo prácticas en el Hospital de Valdecillas (Santander).

Con harta pesar no pudimos publicar el domingo pasado un comunicado en el que se detallaba el beneficio verificado a favor de los huérfanos del que en vida fue nuestro particular amigo Rafael Almela. La recaudación íntegra alcanzó la cifra de 674 pesetas cantidad reveladora del cariño con que acogieron la idea los organizadores y reveladora también de las simpatías con que contaba el padre de los beneficiados.

Reiteramos a la viuda e hijos con esta ocasión nuestro sincero pésame.

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta,

Nariz y Oídos

Consulta los sábados.

de 9 a 12, en la Clínica del doctor

Navarro, (Oculista)

— Sagasta 3 y 5, (Junio a Corros) —

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero.

Estaremos alerta

Consignémoslo primero que es prueba de gran ignorancia el establecer la creencia de que el régimen capitalista ha cambiado; subsisten aún las mismas costumbres; con poca diferencia el caciquismo sigue el camino de su soberanía; ilusión aquella de creer haber cortado los tentáculos de este ser que con su audacia sigue al servicio de los poderosos.

Es tan sensible la fibra sentimental de los trabajadores, que siempre que hablamos de nuestros patronos, lo hacemos con respeto, no porque este personal sea acreedor a nuestra consideración de trato, si no por la coacción moral que nuestras ideas ejercen, sobre nuestras voluntades y le conduce por el camino de la hermandad.

Si nuestra actuación sindical señores del Centro Industria, la hubiéramos ajustado a las viejas teorías de lucha entre el Capital y el Trabajo, que Bakunin dejó caer en los países latinos, la razonada campaña de educación por nuestros compañeros, hubiese caído en el vacío, vuestro caciquismo no hubiese llegado a la cúspide de la fanfarronería, hasta el extremo, de que uno de los testafierros del señor Lucerga, se atreva a hacer la afirmación de que no habrán contratos.

El hecho histórico, que estos señores se han empeñado en continuar, les ha sacado de quicio; lo que les priva es evidenciar la realidad del momento; pretenden y así lo tienen escrito en sus anales desde el dieciocho, el anular a un número de militantes, por distintos procedimientos, ¿qué pretenden?, ¿qué fin determinado persiguen? ¿acaso el actual Comité del Sindicato, no sabe respetar las sugerencias beneficiosas para la clase trabajadora? ¡Ah compañeros, nada de eso! El Sr. Lucerga sabe captarse muy bien las simpatías del presidente de su Centro, para que visite a los fabricantes, y presente a su socio como una victoria, de determinados compañeros de nuestro Comité. Pretenden, «y esto es evidencia por causas naturales» las dos almas monárquicas del Centro, que las autoridades sean las mismas del veinte y uno, para con ellas amañar un locaut marca Lucerga, que les sirva de coco o de canjeo a las malas artes de cualquier indiano; he aquí pues amigos y correligionarios de la organización el secreto de la ofensiva, que estos señores están haciendo a este Comité desde que se hizo cargo del Sindicato.

Crean además, he aquí la maldad, el que, alguno de los nuestros les ayudará en sus locas aventuras, ignorantes, perros hambrientos, las alucinaciones pasaron y aquellos hombres honrados que tuvieron que sufrir por imposición de su conciencia, vuestras vilezas, para mantener el espíritu de rebeldía de las masas, son los que habéis intentado arrojar del sitio que les colocó la ola popular.

Los alpargateros, la organización y con estos la inmensa mayoría del pueblo tenemos demasiadas pruebas de lo que sois, sabemos que todos respondéis a una misma finalidad, y esas amenazas que nos mandáis, libre de toda franquicia las recojimos para someterlas al buen juicio de nuestros socios.

¿Caerán en el lazo los señores fabricantes alpargateros? Este es el problema fundamental, que precisa conocer para demarcar los linderos de ambos factores; quedan pues modificadas las costumbres, que al Sr. Lucerga le vinieron como anillo al dedo.

La savia, Sr. Lucerga, hace el árbol, las hojas y las flores, nuestro Sindicato, aunque mal orientado, según su criterio por los actuales regidores, le ha raificado la confianza al Comité, dispuestos sus socios a acatar cuantas órdenes dimanen de éste, ¿qué, le parece mal? Pues más mal le sabe al distrito 5.º que el acta de Concejal que le dió no se devuelva.

Pero no es nuestra intención el abandonar nuestra actitud pasiva, queremos esperar que la riada siga el cauce natural y si la explosión se gesta, por el egoísmo de dos seres, pertenecientes a otros tiempos, o a otras razas, nuestra sensibilidad de hombres machos sabrá responder a su acometida.

Pueden pues los obreros prepararse, la forma exterior de la sociedad capitalista no ha cambiado, sigue el ritmo de los sinsabores, la torpe creencia que el patrono de su tiempo, había liquidado con su negro historial, afirma mas, nuestra certeza. No es la hora aún de la revancha, señores monárquicos, es el momento de la astucia.

LINO DEL COMITÉ

Trabajadores y trabajadoras

¡Atención!

Si queréis percibir el sueldo igual al que podáis ganar en vuestro oficio el día que esteis enfermos o tengáis la desgracia de aporrearos, y no poder trabajar para poder tener la comida segura, como si estuviérais trabajando, asociarse en la

Compañía Metropolitana de Seguros Populares de Enfermedades

que establece su agencia en esta localidad

MARQUES DE MOLINS, 1

Agente: León Sánchez Serna

Quien os dará más detalles.

Cooperativa de Casas Baratas PABLO IGLESIAS

Esta tarde a las tres celebrará esta Sección local Junta General en el Salón Biblioteca para resolver sobre una carta recibida del Comité Nacional.

El interés del asunto requiere la asistencia de todos los afiliados.

Instituto de 2.ª Enseñanza

Durante todo el corriente mes está abierta la matrícula oficial para el próximo curso, admitiéndose solicitudes para disfrutar de la matrícula gratuita que concede el Claustro hasta el día 21 del actual.

HISTÓRICAS

A mediados del siglo pasado se hallaba la instrucción del pueblo francés en manos de la Iglesia y unos cuantos políticos monárquicos, por el estilo de los que últimamente imperaban en España, con el borboncito fugado.

El resultado es de suponer; los pequeños franceses que sabían leer y escribir eran raros y los pocos que lo sabían hacer, estaban más al corriente de las oraciones y las cosas de la Iglesia que de leer, escribir o hacer cuentas.

Llegó el cambio de régimen con la revolución francesa y hubo un JULES FERRI que impuso la escuela laica, gratis y obligatoria. Las luchas que este hombre público sostuvo fueron heroicas.

Dirigiéndose en cierta ocasión a los hombres que componían el nuevo régimen, se expresaba así: No regatear los cuidados con la escuela laica, porque debéis saber y no olvidarlo, «que la escuela laica es la espina dorsal de la República.»

Inútil hablaros del contemporáneo nivel de cultura de aquel pueblo; baste que os diga que jamás encontré un ciudadano sin saber leer, escribir y sin educación.

Al leer estos hechos, en nuestra calidad de españoles, la indignación se apoderaba de nosotros, con las más extrañas y bizarras reflexiones.

Si la escuela laica es la espina dorsal de un régimen, España debe ser un país de jorobados, pensaba yo.

Y efectivamente, jorobados son esas multitudes de analfabetos que en España se ven, como herencia de un régimen de gorriones y de canallas. Jorobados son los innumerables grupos de harapientos obreros españoles que durante tantos años hemos visto rodar en el extranjero.

Jorobados son una parte de la juventud española inclinada hacia la burguesía que por lo precario de la instrucción que recibieron, nos quieren comer a gritos a la menor discusión que con ellos entablamos, pues ellos desconocen en absoluto los elementales principios de la social educación.

Y al exponeros sobre esto, nuestro modo de ver, sólo nos guía un fin, y es el demostrar las duras etapas a seguir por el nuevo régimen, para encauzar por las vías europeas, esta pobre España hasta hace poco en manos de la religión para hallarse tan dejada de la mano de Dios.

J. SERRANO GIRONA

¡Agricultores!

Se vende planta de tomates de invierno, en Casa de

Carlos Soler Sansano
PERLETA

Homenaje, en Ibi, al malogrado camarada Sanchis Banús

La Comisión organizadora de la excursión a Ibi, pone en conocimiento de todos los camaradas que los trabajos por ella hechos con el fin de buscar el mayor éxito social, en reconocimiento a la memoria del compañero Dr. Sanchis Banús, que el acto se celebrará el domingo 18 del actual, y que al mismo están invitados el Colegio Médico de Madrid, el de Valencia y Alicante, unas representaciones del Congreso de Diputados, de la Diputación de Madrid, del Ayuntamiento, del Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores, colectivamente todas a las que pertenecía este inolvidable camarada.

El acto consistirá en una manifestación de todos los asistentes al Cementerio Municipal, donde se depositarán flores y coronas en la sepultura que sirve de morada a los restos del insigne doctor, y como final, un acto público, al que están invitados nuestros camaradas Largo Caballero, Bugeda, Llopis y otros, el que tendrá lugar en la Plaza del Pueblo o local apropiado, según su capacidad.

Las compañeras y compañeros del Partido Socialista de Elche y los simpatizantes a este acto, que deseen asistir, se les ruega, que antes del día 16 y a las 12 de su noche sea retirado el billete de viaje de la Casa del Pueblo, donde esta comisión estará hasta dicha hora con el fin de que al siguiente día pueda, de una manera cierta, comprometerse con las empresas de autobuses. Importe del billete: ida y vuelta, 8 ptas. La hora de salida, vistos los kilómetros que distan de esta a Ibi, será a las 12 del mencionado domingo 18, pues de lo contrario, si se saliese de esta más tarde, la representación de Elche llegaría ya de noche. Así que, los que adquieran el billete-viaje, tendrán a bien acudir a la hora señalada, pues en caso contrario, no tendrán derecho a reclamación alguna.

LA COMISION

Grupo Femenino Socialista

CONVOCATORIA

Se convoca a todas las afiliadas a Junta General Ordinaria para mañana lunes a las 9 y media de la noche, en el Salón Biblioteca, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior y convocatoria.
- 2.º Movimiento de afiliadas.
- 3.º Gestión del Comité.
- 4.º Proposiciones generales.

Se ruega la asistencia de las afiliadas.

EL COMITÉ

Clínica Homeopática

Dr. José Riquelme
MÉDICO Y ABOGADO

Consulta 3 pesetas

Los Sábados de 8 y 1/2 a 12 y 1/2

Hotel La Confianza

Las aguas del Alto Guadiana y sus contrarios

De todos es sabido que hay un gran proyecto de traída de aguas para riego a la provincia de Alicante.

Contra esta riqueza que los hombres de buena fé, y abnegados luchadores por el bien general se sacralizan propagando, como es natural y lógico tenía que surgir la oposición de los hombres de mala fé o ignorantes.

En un principio, estos decían que el agua del alto Guadiana no sería para Alicante porque se la llevarían los de Albacete; pero como al juego de los de Albacete se le han visto las cartas, ahora estos individuos, que son capaces de destruir la riqueza y tranquilidad del pueblo alicantino, pueblo honrado y trabajador, capaz de sacar producto hasta de las tierras más ingratas, ya que sólo con tener agua nos consideramos ricos y capaces de darle gran riqueza a España, ya que contamos con clima apropiado para ello.

Si estos hombres contrarios a la traída de aguas salieran con su pretensión, parece que se alegrarían de vernos emigrar a Francia u a otro país en busca de un mísero jornal con que poder alimentar a los desdichados pequeñuelos que inocentes dejaríamos en nuestro querido hogar.

¡Todo por no haber agua! ¿Cómo no tenéis sensibilidad para dejar por lo menos neutros a los agricultores para que se proporcionen agua para sus tierras y acabar de una vez de esta vida desesperada que supone el no tener el líquido necesario para hortalizas como años atrás cuando no estaba tan aprovechado el Rio Segura y contábamos con algunas aguas.

Dicen los enemigos del proyecto que las aguas de una Confederación Hidrográfica no pueden pasar a otra; esto se lo podían haber dicho al Ingeniero Sr. Azpiazu en el acto de la plaza de toros de Alicante. Algunos pregonais que esto es asunto político. ¿Esto lo direis por D. Fernando de Alfaya, que es nuestro Presidente honorario y protector de este gran proyecto? Hombre, que ni siquiera ha intervenido en la política nuncal...

Los agricultores ya se fijarán quién trabaja en favor de sus intereses para compensar con agradecimiento o desprecios lo que no le aproveche. Celos, no; hágase el milagro...

¡Agricultores! Dejad de aconsejaros de D. Fulano o D. Mengano, porque en tanto que no discurráis por cuenta propia, os aconsejarán lo que a ellos les convenga y no lo que a vosotros.

Algunos preguntan si esto va de prisa en Madrid. Si vosotros todos, como un solo hombre, hubierais acudido a suscribir tabullas, ya tendríais quizá la más grande satisfacción que nunca habéis sentido.

Pasad por lo menos por el local del Sindicato, que os daremos halagadoras noticias de Madrid.

Si alguien os habla de la célebre hipoteca, contestadle que hay

quien, quizá, le convenga que no haya agua, porque es de la forma que les tendremos que hacer hipotecas a ellos cuando nos falte lo preciso para vivir.

Invitamos a que, públicamente, se desmienta alguno de los tres puntos básicos de este proyecto, que son: primero, que la tierra que ha de regar es rica y de buen clima; segundo, que el costo del canal es próximamente de 100.000.000 (cien millones) de pesetas; tercero, que como mínimum hay un sobrante de agua en el Alto Guadiana de cien millones de metros cúbicos, que se pierden inútilmente sin que nadie se aproveche de ellos.

Los que ya sois socios, debéis pasar todos por el Sindicato, que os interesa un acuerdo del último pleno de Alicante.

C. SOLER SANSANO
Del Sindicato Pro-Beneficio Agrícola

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2

ALICANTE

FUTBOL

El pasado domingo se celebró en el Campo de Allibix el anunciado partido amistoso entre el Sportman Juniors, de Alicante, y el Elche F. C.

Vencieron los locales por 7 a 0. El partido resultó de completo dominio por los once alicantinos que realizaron jugadas de verdadero mérito, gracias todo a la línea delantera local, que sin emplearse a fondo en ningún momento, llevó a cabo el domingo una hermosa labor de conjunto que gustó extraordinariamente.

Lo mismo marcó 7 tantos que pudo duplicar la cifra, dada la poca consistencia del bando alicantino, cual quedó asombrado ante su valioso enemigo. Nuestra delantera supo bien ordenarnos una magnífica tarde futbolística.

Jovenes

Para aprender en poco tiempo

A partir del 1.º de Septiembre principiarán las clases de Mecanografía y Contabilidad por partida doble, que venía efectuando la Academia situada en calle Sagasta n.º 25, que está a cargo del Perito Contable D. JAIMÉ POMARES BROTONS.

También se darán clases de francés a cargo de la Señorita D.ª RAFAELA VICENTE POMARES, nacida en Alger en el año 1915 y domiciliada en Elche hace un mes, habiendo cursado varios estudios y siendo diplomada en Mecanografía, Taquigrafía y Francés por la Escuela Graduada de Boufarik (Alger).

Se admiten alumnos de ambos sexos. Precios módicos; no reparan, visítela y se convencerán. Las clases de francés principiarán el 15 del mismo mes.

Obreros: Leed y propagad
EL SOCIALISTA

Juventud Socialista

Se convoca a Junta General extraordinaria, (continuación de la anterior) para terminar de aprobar el proyecto del Reglamento de esta Juventud, para el miércoles 14, a las 10 de su noche. Se ruega a todos los jóvenes la más puntual asistencia.

También se convoca a Junta General ordinaria para el viernes 16 a las 10 de su noche.

De propaganda

Hoy domingo marcharán a tomar parte en un mitin de propaganda socialista, en Crevillente, organizado por aquella Juventud, los compañeros Vicente Serna, Antonio Asencio Lozano y Juan Barceló.

Ocasión

Se vende una casa con 8 tabullas y 5 octavas de tierra, plantada de higueras y almendros.

Razón: Rafael Juan Espinosa, de la Hoya, en la última Travesía de Blas Valero.

El Congreso del Partido

Durante los días 6 y siguientes del próximo mes de Octubre, se llevará a efecto en Madrid el XIII Congreso Ordinario del Partido Socialista Español.

Ni que decir tiene el interés que ha despertado este comicio. Por ser el primero que se celebra bajo la República, se espera con gran ansiedad los resultados del mismo, ya que en él se han de ventilar asuntos importantísimos para la buena marcha de la vida nacional, como política a seguir en el futuro por nuestro partido y saneamiento de la economía nacional, factores principales éstos que a no dudar, son la base principal para el resurgir de España.

Nosotros esperamos con gran ansiedad las resoluciones del mismo, que creemos nos han de satisfacer a todos, y en próximos números nos ocuparemos más extensamente de este importante Congreso.

BLASCO

SASTRE

Castelar mín. 10, 1.º

¡SEA V. ELEGANTE!

Lo conseguirá llevando los sombreros de mejor calidad, marcas

PALAREA Y BUESO

esclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

PARA COMPRAR BARATO, EN ESTA CASA

Academia Municipal de Dibujo

Con el fin de que el pueblo conozca la labor de esta Academia, el Ayuntamiento ha organizado una sencilla exposición en los Salones de la Sociedad Artística y Cultural «Blanco y Negro» la que oficialmente será inaugurada el domingo día 11, con sujeción al siguiente

PROGRAMA

A las diez de la mañana, las Autoridades y la Banda Municipal partirán de la Casa Ayuntamiento con dirección a «Blanco y Negro», donde se verificará el acto inaugural de la Exposición de Dibujo de la Academia Municipal, bajo el siguiente orden:

- 1.º Discurso del Presidente de la Sociedad.
- 2.º Discurso del Alcalde.
- 3.º Reparto de diplomas a los alumnos de la Academia.

Sociedad de Constructores de Calzado

AVISO

Por el presente se advierte a todos los trabajadores que pertenezcan a este ramo, que por acuerdo de la Junta no se admitirá por esta secretaría, ninguna reclamación, si el reclamante no presenta el carnet de afiliado al corriente en sus cuotas.

LA JUNTA

Sindicato del Ramo de la Alpargata

Por error de la Comisión Pro-Solidaridad a los obreros de la casa Lucerga, quedaron sin aparecer en la relación de ingresos los nombres de dos fábricas y para que estos compañeros queden satisfechos lo damos ahora con toda exactitud.

	Pesetas
Vda. de J. Maciá	92'00
Valero	9'75
Hijos P. Martínez	2'75
Francisco Díez	5'50
José Soriano	4'50
José Más	22'75
Diez Hermanos	55'30
Vicente Sansano	84'25
Vda. F. Vicente	27'70
Vicente Serrano	108'50
Antonio Rocamora	51'95
José M.ª Martínez	4'50
Jerónimo Maciá	14'50
Particulares	3'50
Francisco Miralles	4'50
Total	474'90

Si algún compañero nota algún error puede pasar a manifestarlo a secretaría.

EL COMITÉ

Jurados Mixtos del trabajo de Elche CONCURSO

Por acuerdo adoptado en sesión del día 25 del pasado por la Junta Económica de esta Agrupación de Jurados Mixtos de Elche, y en virtud de lo dispuesto en la Orden del Ministerio del Trabajo de fecha 6 de Junio último (Gaceta del 8) se abre concurso público por el plazo de un mes, a partir de la fecha de publicación, de la presente en el Boletín Oficial, para proveer la plaza de Auxiliar de esta Agrupación, con la asignación de 1500 pesetas anuales, en el que podrán tomar parte quienes acrediten conocimientos relacionados con la actividad industrial del país y la legislación social.

Serán preferidos:

- a) Quienes hayan prestado servicios en organismos oficiales dependientes o relacionados con el Ministerio de Trabajo durante un año, sin nota desfavorable.
- b) Los graduados de las Escuelas sociales.

Es necesario que todo concursante posea conocimientos de mecanografía.

Las solicitudes se dirigirán a la Secretaría de la Agrupación, domiciliada en Canalejas, núm. 45, de esta localidad.

Elche 31 Agosto de 1932. El Secretario, Juan Hernández.

Nota. Este anuncio se publicó en el Boletín Oficial el día 6 del actual.

Acto Civil

En la presente semana han contraído matrimonio civil nuestros estimados camaradas José González Soler y Francisca Soler García, firmando el acta como testigos los compañeros Juan Cortés y Vicente Maciá.

Deseamos a los nuevos cónyuges una feliz luna de miel.

Círculo Obrero

Se convoca a Junta General extraordinaria para hoy domingo a las 3 y media de la tarde, para tratar un asunto de gran interés.

Se encarece puntual asistencia a todos los afiliados.

LA DIRECTIVA

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

"Sombreros Fernández y Roche"

TEATROS

KURSAAL

Hoy programa doble, «El valle de la sorpresa,» por George O'Brien y «El teniente seductor,» por Chevalier.

COLISEUM

Hoy «Esclavas de la moda,» hablada en castellano por Carmen Larrabeiti. Miércoles «Amor entre millonarios.»

IDEAL CINEMA

Hoy «La neteta del meu cor,» «La meua dona no es meua» y Colombarre de profit.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza J. Costa, 5)
Número suelto, 10 cts.
Paquete de 25 ejemplares, 1'75 pias.

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

Comienzo de una represalia

Las páginas del movimiento social español están repletas de promesas dadas por los gobernantes de la Monarquía a las representaciones obreras que se dirigían a ellos formulando justas peticiones para resolver los problemas que a diario se presentaban. Las comisiones siempre salían de los despachos ministeriales esperanzados, pero las promesas quedaban en eso, en promesas. De palabras, no andaban mal aquellos mandarines, bien muertos políticamente.

El pueblo trabajador y en particular el del carril, no ha podido olvidar la odisea de sus compañeros separados de sus puestos el año 17, por huelgar contra la caduca Monarquía, no habiendo podido en los quince años transcurridos conseguir la reposición de aquellos camaradas. ¿Cómo iba la servidora fiel de la Burguesía a portarse contra ella si era de quien se nutría?

LO QUE PASÓ

Con dos cañitas de «a veinte» y tres chatos de montilla sintióse el hombre valiente para conquistar Sevilla. Bah, llegó, fijó un cartel de tonos republicanos para que los sevillanos no se enfadaran con él. Y después, como si nada, a pasear su figura con jaranera apostura por la ciudad conquistada. Pero el Pueblo que ya anda por sí solo, iba pensando que a la espalda de aquel bando se guarecía una «banda»; Que tal cosa no era más que otra burda cuartelada y al recordar la «primada» que aguantó tiempos atrás... Se empalmó con la navaja miró al flamenco sin risa, y... bueno le entró una prisa que el hombre perdió la faja.

Reparación de una injusticia

La memorable huelga del año 1917 en que el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores pusieron en la empresa todo su entusiasmo y sufrieron desengaños de sectores comprometidos en el aniquilamiento de la Monarquía a la par que los sacrificios de toda lucha contra el régimen absolutista: encarcelamientos, destierros, etc., deja en el alma de la organización obrera una llaga difícil de curar por la burguesía: la separación de los ferroviarios que más se distinguieron en aquella huelga revolucionaria.

Había de ser un Ministro Socialista—¿cómo no?— quien resolviera la situación de los obreros ferroviarios que se encontraban cesantes.

El Partido Socialista no es un Partido más; cuando es elevado al Poder, no olvida su punto de origen: el pueblo obrero.

Nuestra breve estancia en Elche

Vivamente deseábamos tener ocasión propicia de estrechar la mano a los valientes luchadores ilicitanos, ya que hacía 20 años que no pisábamos aquellas fecundas tierras levantinas. Aquella Meca del Socialismo y de la organización obrera; Elche obrero y socialista, tan fecundo y hermoso en ideales y organización proletaria, como la fecundidad de sus múltiples y exuberantes palmeras repletas de óptimos frutos; así, con su potente organización socialista y obrera; recoge, de cuando en cuando, entre los rudos vaivenes de la cruenta lucha, copiosos frutos para el mejoramiento de la vida obrera ilicitanas; pero que son precursores del rendimiento de la cosecha total, con el triunfo del socialismo; cosecha, que aunque viejos, esperamos ver su feliz recolección en nuestros días.

Así se han cumplido nuestros deseos de muchos años, aprovechando el viaje de baños a Alicante, corrimos presurosos a estrechar la mano de los antiguos camaradas, que aunque hoy, retirados de la lucha activa por el cansancio o los años, no por eso es menor nuestra admiración, cariño y estimación hacia estos camaradas, que pusieron durante su juventud, todo su valer y entusiasmo, para cimentar en Elche una organización socialista y obrera, que es una de las principales de España. Estos camaradas fueron el alma de esta fuerte organización de hoy; y más de cuatro veces hemos departido sobre cuestiones sociales en sus visitas a Madrid y a Torrelodones.

¡Qué cortas se nos hicieron las horas que en comfortable camaradería pasamos con estos compañeros! ¡Qué sentimiento no haberles podido complacer estando en su compañía unos días!

¿Pues y los para nosotros nuevos luchadores o luchadores en activo? La primera visita que hicimos en la ciudad de las palme-

ras fué a su Ayuntamiento, seguros de encontrar allí al infatigable luchador, anterior director de EL OBRERO y hoy Alcalde socialista de la invicta villa ilicitanas, camarada Manuel Rodríguez. Y en efecto, allí estaba. Allí estaba trabajando en unión de los demás camaradas concejales socialistas, discutiendo la mejor manera de solucionar el conflicto habido entre las obreras de la Alpargata y la fábrica de Hijos de M. Lucerga, y que afortunadamente lo solucionaron con el triunfo del Sindicato de la Alpargata.

Allí estaban estos ya veteranos luchadores, y en domingo, día de descanso de los obreros, pero que a los socialistas les está vedado este descanso, cuando con urgencia han de resolver conflictos obreros en que se juega el pan de algunas familias proletarias; aunque después, algunos sectores de las masas obreras favorecidos por la actuación de los socialistas les paguen con la indiferencia o la calumnia los sacrificios y desvelos que realizan por el mejoramiento de la clase explotada.

Ese es nuestro apostolado, luchar y luchar, sin detenernos en el camino, ni reparar en los gestos de los enemigos, por el mejoramiento de hoy y la total emancipación humana del mañana próximo.

Hasta la vista, pues, camaradas de Elche y muchas gracias por vuestra cariñosa acogida.

RAFAEL MARTINEZ
Torrelodones.

¡Jóvenes!
leed
RENOVACIÓN
semanario de las
Juventudes Socialistas

Sabéis todos que «juía» un general sin guerrera. Mas, ¿sabéis por qué lo hacía? Porque la protesta, era «más general» todavía.

PEDRO PINTO POMEDA

Reaccionarios imperdonables

Pasó la intenciona contrarrevolucionaria monárquica. ¡Pasó!... Después se han deliberado algunas de las sentencias, las más principales: pena de muerte ninguna; todo se ha reducido a destituciones y arrestos más o menos llevaderos. Los soldaditos, los valientes generalotes y jefecillos de cartón de la milicia reaccionaria, bien estudiado tienen el Código de Justicia Militar, por lo que más de una vez han sabido aplicárselo al indefenso soldado raso sin delito verdaderamente justificado; por lo tanto, cuando con la contrarrevolución pretendían derribar la República el día 10 del pasado agosto, ya sabían de antemano las penas y castigos que el Código de Justicia Militar les tenía reservado si no triunfaban con su intento, pero... entre la farsa de la abogacía y la tolerancia de la República, ha quedado impune dicho Código.

Nosotros, no es que queremos que se asesine a las personas, no, lo que queremos es que se cumplan las leyes a que cada cual estamos sometidos, y, si tolerantes han de ser los Códigos para unos, los más peligrosos, también deben serlo para los demás ciudadanos, aunque no obtengan honores, cruces ni medallas por heroicos y valientes guerreros, impuestas en los campos de batalla; no queremos que se mate a las personas, no, pero sí queremos que se acabe de una vez y para siempre con la vida holgada y regalona que cierto sec-

tor conspirador goza a costa de su mismo enemigo.

La República ha de tener una historia lo más limpia posible de sangre, lo aplaudo, pero hay que tener en cuenta que la sangre que haga verter el enemigo por tolerarle la República su mal vicio de niño mimado, protestante y pataleón, la sangre que por tolerancias se derrame, ha de ser, aunque indirectamente, manchas para la República.

Por tanto, ya puesta la República con la decisión de subsanar, ¡a subsanar de una vez el peligro! Con lo que ha visto en el movimiento del 10 del pasado, es lo suficiente para saber quiénes son sus enemigos y sus adictos: todos los sectores obreros y mediores, al lado del Gobierno de la República; todos los nobles y títulos, todos los potentados y rentistas, contra el Gobierno y al lado de la contrarrevolución. Significado ha quedado el parecer de ¿quién es el enemigo?, en verdad lo ha demostrado quien lo es. Ahora podrá ver la República que ni el Comunismo, ni el Socialismo, ni el Socialismo, pueden ser por ahora su enemigo, puesto que en trances de peligro pónense todos a su defensa. Hay que ir al grano, ¡al granol, a la depuración de semillas y viejas castas viciosas. ¡No hay que pararse en miras a la gente noble! ¡Hay que analizar bien la semilla

española para sacar la mala y dañina que perturba la vida de la buena!

Como he dicho, no quiero que se mate a las personas por muy grande que sea el delito que cometan, sin embargo, si quiero que se extermine de una vez y para siempre la vida regalona que ciertas personas poseen a costa de su mismo enemigo. Esto quiere decir, que cunda más, y sin piedad, el desarme capitalista, porque quitándole a la burguesía su capital, es desarmar al enemigo reaccionario.

Una gran lista de sentimental patriotas figuraba adicta a la petición del indulto del general rebelde, esa gran lista, si detendamos nuestra vista para hacer un examen del sentimentalismo que demuestran, veremos que todo es vano, todo cinismo, porque, si piden el indulto, no es porque les duele que se mate, no, sino porque ven que su jefe acaba de existir, estos peticionarios de indultos han vivido en otros tiempos y no han hecho petición alguna, dejando acabar consumado el castigo.

Viendo la lista de las peticiones del indulto, vemos a todos aquellos centros monárquicos disfracados, los cuales debían haber acabado de funcionar el mismo día de la intenciona, como lo quedaron los de Sevilla y otros sitios. Sin embargo, a estos que piden el indulto, no por sentimientos morales, sino por egoísmo material, se les atiende y aplaude; sin embargo, a la masa común obrera, porque pide verbalmente que se cumpla la ley, se le azota.

Los obreros, si estamos de parte del Gobierno de la República, es porque vemos que se decanta un tanto hacia la democracia, y si protestamos en manifestaciones alguna vez que otra, es porque vemos que deja escapar de sus manos el fruto de las avanzadillas de la revolución con ciertas tolerancias que no armonizan con nuestro ideal.

Tintorería Quitamanchas
LÓPEZ

Colores a la muestra - Negros para lulos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)
ELCHE